

DIARIO

BALEAR

Del lunes 28

de Noviembre

Año de

1814.



S. Jayme de la Marca.

Observaciones Meteorológicas de ayer. Afeccion. astron. de hoy.

Epocas.	Termóm.	Baromet.	Admosfera.	Sale el sol á las
7 de la m.	9 g. $\frac{1}{2}$	28 p. 2 l.	O.	7 y 4 min. y se
12 del dia	11 g.	28 p. 1 l. $\frac{1}{2}$	O.	pone á las 4 y
5 de la tar.	11 g.	28 p. 1 l. $\frac{1}{2}$	O.	46 min.

ÓRDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia, el teniente coronel graduado D. Lorenzo Maria Cervera, sargento mayor agregado al 2.º de Mallorca: Parada, suizos de Zey: Visita de hospital y municion, Winpfen: Primera ronda de Sanidad, el teniente coronel graduado D. Tadeo Fasbin, sargento mayor efectivo del regimiento suizos de Zey: Segunda ronda de idem, Mallorca: Rondas de la Plaza, Winpfen: Contrarondas de idem, Mallorca: Teatro, Zey.

ITALIA.

Génova 24 de Setiembre.

En la noche del dia 4 al 5 del corriente causó un terrible uracan infinitos estragos en el puerto y ciudad de Ancona.

Veinte y cinco navios fueron sumergidos en el puerto, y otros seis naufragaron en la costa. Quarenta personas perecieron víctimas en este desastre. En la ciudad padecieron mucho varias casas: otras se han arruinado enteramente, el perjuicio general de estas desgracias es inmenso.

Recibimos papeles de Palermo hasta el 12 de Setiembre, de los que formamos el extracto siguiente:

En la mayor parte de Sicilia se han hecho ya las elecciones para el nuevo parlamento, el que se abrirá brevemente.

A 30 de Agosto llegó á Mesina un navío, procedente de Ná-

2
poles, cuyo capitán contó, que en el día 23 de dicho mes, pasando Murat revista á sus tropas, en el campo de Marte, le disparó un soldado un tiro de fusil, que hirió á su costado muy gravemente á uno de sus dos ayudantes (1).

El ejército napolitano se compone actualmente de 55 mil hombres repartidos en tres grandes cuerpos.

Florenca 29 del mismo.

S. A. I. y R. Fernando III, gran-duque de Toscana, hizo su entrada solemne en esta ciudad el 17 de este. Fue recibido este príncipe, y celebrado su dichoso regreso á ella, con magníficas fiestas y universales aclamaciones. Los tres hijos de S. A. el archiduque Leopoldo, y las archiduquesas Teresa y Luisa, llegaron el mismo día al anochecer.

Roma 4 de Octubre.

En 22 del mes pasado tres protestantes, Carlos Saist, hijo de un comerciante de Berlin; Guillermo Zopf y Guillermo de Morvisson (este irlandés) han hecho adjuración solemne en la iglesia de San Gerónimo.

Dícese que en el consistorio celebrado el mes pasado se trató del nombramiento de cardenales, y que entre ellos habrá algunos franceses. La congregación de la cámara apostólica que tiene á su cargo el ramo de hacienda, ha presentado un proyecto dirigido á estatuir sobre todas las deudas del estado.

Milan 16 del mismo.

Debemos desmentir las noticias vertidas al público por varias gazetas de Francia. Llegan estas á querer persuadir, no solo á su nación, sino á toda la Europa, que hay entre nosotros mucha agitación y un descontento general, porque sabemos las gestiones que practica el Austria para conservar algunos estados de los principales de Italia. Ignoramos el fin que puedan proponerse aquellos redactores queriéndonos aplicar imputaciones opuestas en un todo á nuestra situación políticas, y aun á nuestra opinión común. (2) Por fortuna nadie se acuerda aquí del anterior estado de las cosas, que no sea para bendecir el cambio dichoso que en ellas ha ha-

(1) No dudamos de que será allí tan querido como en Madrid, y hará las mismas proezas: baylará, se bañará y fumará en pipa &c.

(2) Sin el don de profecía podrá adivinarlo todo el que haya

bido. Nos es superflua la perspicacia del talento para llegar á conocer, como lo conocemos, que es casi absoluta la imposibilidad de reunir toda nuestra hermosa patria baxo de un solo gobierno independiente, y por consiguiente que vale mas el gobierno paternal del nieto de María Teresa, de eterna memoria, que el pertenecer como antes á una colonia cultivada por un centenar de generales extranjeros.

AUSTRIA.

Viena 12 de Octubre.

Entre los muchos extranjeros que se hallan en el dia aqui, merece una singular consideracion de todos el consejero íntimo de Rusia Mr. Laharpe, preceptor que fué de S. M. el Emperador de Rusia Alexandro, y célebre por sus profundos conocimientos y sus virtudes sociales. Este sabio vino aqui llamado por su augusto discípulo, y se emplea en favorecer la causa y pretensiones del canton de Berna, en la Suiza, de donde es natural.

Se asegura mucho que á fines de este mes se verificará un matrimonio entre el archiduque Carlos y la archiduquesa de Oldemburgo; y tambien se dice que un príncipe de Prusia se unirá en matrimonio con una archiduquesa de Austria.

S. M. I. nuestro Soberano acaba de crear un consejo ó tribunal de minas para la Carinthia, la Carniola y las ciudades de *hecho una mediana observacion sobre el carácter de los periodistas de aquella nacion. Ninguno de los papeles de esta naturaleza publicados por la Europa, han sido siempre tan dignos de la desconfianza general, y por desgracia ningunos otros fueron nunca tan consultados y apetecidos. Verdad es que por lo comun sus redactores son siempre unos literatos de primer orden. ¿Pero acaso, se han visto unidas en su genio alguna vez la ciencia y la sinceridad, la instruccion y la politica sociable? Desde el tiempo desgraciado de la revolucion francesa ellos han sido los resortes poderosos que mas han contribuido á los movimientos eléctricos que han arruinado esta parte del mundo. Los cañones de sus plumas nos han sido mas funestos que los de la furiosa artillería. ¡ Puedan al menos los sabios magistrados de los estados cultos formar una idea exâcta de la importancia de una acertada eleccion en los sugetos encargados de semejantes escritos! ¡ y pueda nuestra España poseerlos siempre dignos de su religion y de su piadoso Soberano!*

Goritzza, Trieste y el Littoral. Este consejo, que tendrá su residencia en Clagenfort, deberá empezar sus funciones el 1.º de de Noviembre próximo, para lo qual está ya nombrado presidente el primer asesor de minas Francisco Wollner en calidad de consejero, de director y de juez del tribunal supremo de minas.

ESPAÑA.

Circulares del Ministerio de Hacienda.

1.^a Habiendo llamado la atención del Rey nuestro Señor distintas exposiciones y solicitudes de las autoridades y pueblos del Reyno relativas á la exacción del derecho temporal de quatro maravedises en quartillo de vino, impuesto por Real Cédula de 21 de Julio de 1805, y mandado cesar por la Junta Central en 15 de Febrero de 1809; se ha servido resolver S. M. que este derecho, aplicado á la consolidacion de Vales Reales, quede extinguido en toda la Monarquía.

Lo traslado á V. de órden de S. M. para que disponga su cumplimiento. Dios guarde á V. muchos años. Madrid 20 de Octubre de 1814.

2.^a Deseoso el Rey nuestro Señor de proporcionar á sus vasallos los alivios á que se han hecho dignos por su heroycos esfuerzos, se ha servido relevarles del pago de contribuciones correspondientes al año de 1808, entendiéndose solo con respecto á los primeros contribuyentes; lo que comunico á V. S. de órden de S. M. para su inteligencia y cumplimiento. Dios guarde á V. S. muchos años. Madrid 4 de Noviembre 1814.

AVISO. Ya se anunció, que los subscriptores de la obra titulada: *Memorias para servir á la historia del Jacobinismo*, acudiesen á la celda del P. Strauch á recoger el 4.º y último tomo. Se repite el mismo anancio.

CORREO. Hoy sale para Barcelona y Mahon, y mañana para Ivi-za y Valencia á las 5 de la tarde.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este Puerto de Palma.

De Cullera, en 3 dias, el Laud S. Dimas, su patr. Bautista Siste, valenciano, con arroz y pimenton colorado. = De Valencia, en 3 dias, el Laud S. Francisco, su patr. Antonio Cerdá val., con idem. = De Cartagena, en 5 dias, el Laud S. Francisco, su patr. Miguel Caparro español, con batatas.

Teatro. = Hoy se representa la comedia titulada: *El Desden con el Desden*, tonadilla y saynete, á las 7. (Imprenta de Felipe Guasp.